

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を◆



吉本みつる県議会リポート

発行/自由民主党千葉県議会議員会 〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

金谷地区の残土処分場問題

市民の声を県政に届けます

富津市特集 / 9月県議会一般質問

充実の二期目に入り、自民党県連の中でも論客としての評価が高まっている富津市選出の吉本充(よしもと・みつる)県議は、9月定例県議会で一般質問に登壇し、残土埋め立て許可の取消しと残土条例の見直しなどを求めて、県執行部の考え方をただしました。この中で、吉本県議は、同市金谷地先での残土埋め立て事業が、住民の理解を得られず、地域の環境にいかに悪影響を及ぼす懸念が抱かれているかなどを指摘し、県の許可取消しを求めました。他にも東京湾のノリ養殖事業や、教育問題などを取り上げ、堂本知事の前向きな答弁を引き出しました。吉本県議の質疑を4ページにわたって特集します。

吉本議員 初めに、私の地元であります富津市金谷字新梨地先における特定事業、いわゆる建設発生土(残土)埋め立て事業について伺います。

本日は、この議場にも地元より多くの皆さん、この問題の解決を求めて傍聴にこられております。県当局の、真摯かつ前向きな答弁を願い、質問に入ります。

さて、この事業の概要については、すでに新聞、テレビ等において報道されており、あらためて詳しい説明はいたしませんが、本年五月三十日付で県の許可がおりた富津市金谷地区にお



本会議場での一般質問に臨む吉本県議

埋立て許可取消し求め論陣

この許可決定を受け、それでも事業反対を表明し、反対署名活動を行い、富津市及び千葉県に陳情を行ってきた地元住民を中心とした「金谷の自然を守る会」の皆さん、許可の取り消しを求め、その活動を市内全域に拡大し、(ちなみに九月二十七日現在、六千百七十八名を数え、さらに増え続けています)

六月十八日に富津市議會議長へ、

同二十五日には富津市長へ、事

業計画の撤回を、市から県に對

し強く働きかけてほしい旨の要

望書が提出され、市長は七月十

七日付で知事に対し、次の通り

の要請を行いました。

要点のみを申し上げますと、

「地元は、地下水や山の絞り水

を利用している住宅もあり、地

下水汚染、河川、海域の水質汚

染並びに山林破壊、水産資源へ

の影響を懸念しております。

当地域は、「鋸山」を中心自然環境や景観を観光資源として、観光産業の活性化を進めているところであり、観光イメージへの悪化も危惧しております。

このような状況下では、市と

ける特定事業であり、許可土量約八十八万五千立方メートルを、平成二十年五月三十日から三年間で埋め立てを行うものであります。

また、特定事業に絡む諸問題が生じてることから、木更津港湾事務所が管轄する港湾施設での残土荷揚げをさせないよう土砂を搬入させないよう強く要請いたします。

私のところにも、守る会の皆さんが再三おいでになり、民意を尊重し、この問題の解決に努めをしてほしいとの要請があり、今日八日に事業者・地権者・守る会の三者による第一回の交渉の場を設けましたが、残念ながら不調に終わりました。

その折に、地権者及び事業者

から、いわれのない誹謗、中傷

を受け対応に苦慮している旨の

発言もあり、今後の展開いかん

によつては双方が被害者になり得るなど、憂慮すべき問題であ

ると痛感いたしました。

県政や富津市の
ご相談、ご意見を
聞かせてください

吉本 充 県議 〒293-0006
富津市下飯野1114-2
吉本充事務所 TEL.0439-80-1885

HPをご覧下さい。… 検索 ちば自民党 → 議員リスト → 県議会議員 → 富津市

温暖化対応のノリ品種改良

(1面からの続き)

その後、十日があらためて守る会の役員の方々とともに、県当局に許可取り消しを求める要望にまいりました。

県としては「現在のところ、違法性は見当たらないので、許可を取り消すこと難い」との回答であります。しかし、地元住民の方々が感じている不安と混乱の解消を、さらには地権者や事業者との不毛なあつれきを回避するためにも、今一度伺います。

一点目として、県は地元が反対している中で、どのような経緯で許可をしたのか。また、許可を取り消す考えはないのか。

環境生活部長 富津市金 取り消す考へはないのか。

県議員 私の地元の富津では、ノリ養殖業は重要な地場産業で、全国に誇る高品質な千葉ブランドの名産地と言われている。しかし、近年、温暖化の影響によって、生育不良など問題が生じているが、高水温耐性ノリ品種改良事業について、現在の進捗状況と今後の見通しはどうか。

県本知事 県では、水産総合研究センターで平成十七年度から二十一年度まで五ヵ年計画で高水温でも養殖可能なノリ品種の改良を取り組んでいるところです。平成十九年度には、選抜

谷地先の残土特定事業については、平成十九年六月に指導指針に基づき、事前計画書が提出され、地元住民に対する説明会を経て、平成十九年十月十八日に県へ

許可申請が提出されたところです。

県は、申請書の提出を受けて、他の法令を所管する関係部局や富津市等の関係機関へ意見照会を行い、条例に規定する許可基準を満たしていることから、平成二十年五月三十日付で許可いたしました。

なお、許可に当たっては、地元の反対を考慮し、「土砂等の搬入前までに富津市金谷全区に対し、説明会を実施し理解を得るとともに、協定の締結に努めること」

地元の反対を考慮し、「土砂等の搬入前までに富津市金谷全区に対し、説明会を実施し理解を得るとともに、協定の締結に努めること」

十年五月三十日付で許可いたしました。

養殖試験で高い評価

品種登録で千葉ブランド定着へ

吉本議員 私の地元の富津では、ノリ養殖業は重要な地場産業で、全国に誇る高品質な千葉ブランドの名産地と言われている。しかし、近年、温暖化の影響によって、生育不良など問題が生じているが、高水温耐性ノリ品種改良事業について、現在の進捗状況と今後の見通しはどうか。

県本知事 県では、水産総合研究センターで平成十七年度から二十一年度まで五ヵ年計画で高水温でも養殖可能なノリ品種の改良を取り組んでいるところです。平成十九年度には、選抜十二年度以降、新品種について

要望 高温水に耐える品種改良として、昨年行った試験が良好だったと聞いています。

吉本議員 本格生産が一日も早くできるよう、品種登録を行い、千葉ブランドのノリとして定着できるよう予算をつけて推進してくださるようお願いします。



東京湾漁業研究所を視察する吉本県議

こうした利用者との調整が整い、条例の要件を満たせば、使用を許可することになります。

吉本議員 富津市から要請のあった浜金谷港において、残土荷揚げをさせないことについて、県の見解はどうか。

国土整備部長 港湾施設の利用について、港湾法では何人に対しても不平等な扱いをしてはならないとされています。また、港湾管理条例では、港湾施設を汚損する恐れのないことなどが使用許可の要件となります。

浜金谷港では、石材の出荷等も行われているため、

吉本議員 地権者や地元を巻き込んで、事業者の負担において、チエックさせるような条件を許可に盛り込むとか、地元の自治体が事業場へ自由に入れる立ち入り調査権限を付与することも必要である。

また、悪質な違法行為を確認した場合は、直ちに許可の取り消しなどの迅速な対応が可能になるよう条例を見直すべきである。県条例を現実に即した形での見直しに入らなければならぬと考えるので、今後に向かってぜひ見直しを検討するよう強く要望する。

来年度用地買収に着手

県道大貫青堀線の歩道整備

吉本議員 県道大貫青堀線の富津市下飯野地先の富津市役所入り口交差点から

少し北側のところで、昨年末から今年七月にかけて交通事故が二件発生した。この県道は、約一・二キロ区間で歩道が整備されていないことから、走行する車両と歩行者等が接近するなど安全性の問題が生じており、また、近隣に商業施設が進出してきたことから、歩行者も増加傾向にあり、沿線住民の生活は、日々危険にさらされている。このことから、地元で組織した基幹道路整備促進期成同盟から県へ歩道整備の要望をしたところだが、まさに、二件目の事故が発生した翌日のことだった。



交通死亡事故現場を確認する吉本県議

私も、事故が発生してから現場を視察したが、今後このような事故が二度と起らないように、交通弱者が安心して通行できるよう一刻も早く歩道の整備

によって得られる結果をもとに、平成二十一年度までに優良な品種の絞込みを行っていきたいという段階にきています。さらに、平成二十二年度以降、新品種について

県においては、本格生産が一日も早くできるよう、品種登録を行い、千葉ブランドのノリとして定着できるよう予算をつけて推進してくださるようお願いします。

吉本議員 本格生産が一日も早くできるよう、品種登録を行い、千葉ブランドのノリとして定着できるよう予算をつけて推進してくださるようお願いします。

国土整備部長 県道大貫青堀線の富津市下飯野地先の富津市役所入り口交差点から北側一・二キロ区間に

当該区間のうち、約〇・五キロについては、昨年末に発生した交通事故が契機に、関係地権者から用地

の前面協力が得られました。このため、今年度より用地測量及び歩道設計を実施し、来年度から用地買収に着手する予定です。

特色化選抜は全員が学力検査 複数回の受検機会保証へ

県議会文教常任委員会に所属し、自民党県議団の中でも「教育に関し、他に人なし」といわれる吉本みつる県議は、今県議会でも教育問題を取り上げ、県教育委の方針をただしました。この中で、高校の特色化選抜は、23年度入試から「前期」「後期」に分けられ、ともに学力検査が実施されることや選抜の実施時期が若干遅くなることなどが明らかになっています。

吉本議員 現在の県立等学校の特色化選抜は、大変すばらしい選抜制度だと思っている。私は、剣道の指導等で地元の中学生やその保護者、高校生、先生方と接する機会があるが、その際、現在の特色化選抜の良い点が多くの声として寄せられている。

県教委は、県立高校の特

ら、中学校の三学期の数活動に影響があることや力低下につながるのではないか、というような指摘もあります。

このため、検討中の改革は、特色化選抜の理念を承しつつ、全員に学力検査を実施するとともに、前期期の複数回の受験機会を証するものです。

これは、地元中学校関係者からの要望も踏まえ、四つに細分化された学科を大きく二つにまとめ、入学後の学習を通して自己の能力、適性を理解したうえで、一年生から将来を見据えたコースが選択できることをわざととしたものです。

程や教育体制の構築について実践研究する「地域連携アクティブラスター」に指定しました。現在は、富津市教育委員会や地元自治会、商工会等からなる推進協議会の設置に向けて準備を進めているところです。

A black and white photograph showing a close-up of a person's hands and lap. The person is wearing a dark pinstripe suit jacket over a white shirt. They are holding a newspaper with both hands, with their fingers visible on the page. The background is slightly blurred, suggesting an indoor setting.

天羽高の宗政校長と地

君津商業高で学科再構成

2年生からコース選択



君津商業高の遠山校長から説明を聞く吉本県議

色化選抜について、どのような認識の下に、どのような改善を図っていくのか。特に、前期選抜においては、一日目に学力検査を日目に各学校でスムーズに実施する。文化活動による「自己紹介」や「面接」等の検査を併用することで、生徒の多様な能評価する選抜制度に、

行い、二
ホーツや
己表現

天羽高が議員

文科大臣賞受賞

天羽高が文科大臣賞受賞

地域との連携重視で指定校



天羽高の宗政校長と地域連携を話し合う吉本県議

